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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Stadtentwicklung, Feuerschutz und allg. 
Ordnungsangelegenheiten am Montag, 22.04.2024,/Sitzungssaal Nienburger Str. 31, 31535 
Neustadt a. Rbge. 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Heinz-Günter Jaster  

Mitglieder 
Herr Dr. Ulrich Baulain  
Frau Andrea Czernitzki  
Herr Peter Hake  
Herr Hans-Dieter Jaehnke  
Herr Dr. Godehard Kass  
Herr Manfred Lindenmann  
Frau Christine Nothbaum Vertreterin für Herrn Wilhelm Wesemann 
Herr Hubert Paschke Vertreter für Herrn Thomas Stolte 
Herr Matthias Rabe  
Herr Heinz-Jürgen Richter  

Grundmandat 
Frau Ute Bertram-Kühn  
Herr Edward-Philipp Pieper  
Herr Volker vom Hofe  

Verwaltungsvorstand 
Herr Jörg Homeier Fachbereichsleitung 3, Infrastruktur 
Frau Annette Plein Fachbereichsleitung 2, Bürgerservice 

Beratende Mitglieder 
Herr Fatih Köse  
Herr Werner Magers  
Frau Sieglinde Ritgen  
Herr Klaus-Peter Sommer  

Gäste 
Gäste Fachdienst Stadtplanung, Frau Mira Mory 

Herr Jürgen Callies, Nds. Straßenbaubehör-
de, Geschäftsbereich Nienburg/Weser 

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Benjamin Gleue Fachdienst Verkehr und Kfz-Zulassung, Ver-

kehrskoordinator 
Herr Knut Hartmann Fachdienst Tiefbau 
Frau Iris Mohrhoff Fachdienst Stadtplanung, Protokoll 
Herr Christoph Neißner Fachdienst Tiefbau 

Zuhörer/innen 
15 Personen, davon 1 Pressevertreter  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:03 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 05.02.2024 
 

   
 3   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 26.02.2024 
 

   
 4   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 25.03.2024 
 

   
 5   Berichte und Bekanntgaben  
   
 5.1   Zeitplan Ausbau B6  

Gast: Herr Callies, Niedersächsische Landesstraßenbaube-
hörde 

 

   
 5.2   Bericht über die rechtlichen Voraussetzungen hinsichtlich 

abgemeldeter Kfz im öffentlichen Straßenraum 
Gast: Herr Gleue 

 

   
 5.3   Umsetzung des Förderinstruments zur Förderung von 

Kleinstvorhaben „Dorfbudget“ im Rahmen der Dorfentwick-
lung des Dorfverbundes „Mariensee – Bevensen“ 

2024/051 

   
 6   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 7   Erarbeitung eines Kanukonzeptes; Antrag des Ortsrates Bor-

denau 
2024/042 

   
 8   Geplante Grunderneuerung von acht Bushaltestellen im 

Stadtgebiet Neustadt a. Rbge. im Jahr 2025 
2024/033 

   
 9   Einziehung von Teilflächen (Stichweg) der Straße "Am Berge" 

in Neustadt a. Rbge., Stadtteil Borstel, nach dem Nieder-
sächsischen Straßengesetz (NStrG) 

2023/199/1 

   
 10   Anfragen  
   
 10.1   Fachdienstleitung 30, Personalsituation  
   
 10.2   Bordenau, neue Verordnung zur Reduzierung des Tag-

schutzbereiches 
 

   
 10.3   Lärmschutzkommission, Teilnahme der Verwaltung  
   
 10.4   PV-Anlagen auf städtischen Flächen, Sachstand  
   
 10.5   Abstellen von abgemeldeten Fahrzeugen auf Privatgrundstü-

cken, Rechtslage 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Herr Jaster eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
Der Tagesordnungspunkt 7 wird einvernehmlich abgesetzt, da die Vorlage nicht in Session 
eingestellt ist.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 05.02.2024  
 

 
Herr Richter vermisst die in dem Protokoll angekündigten aktuellen Informationen über den 
Stand der IT-Ausstattung im Feuerwehrzentrum. 
 
Anschließend fasst der Ausschuss mehrheitlich bei 2 Enthaltungen folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 05.02.2024 wird genehmigt.  
 
 
 3. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 26.02.2024  
 

 
Herr Richter hinterfragt zu TOP 6 den Terminus „große Maßnahmen“. Herr Homeier erläu-
tert, dass damit gemeint ist, dass über kleinere Maßnahmen unter Berichte und Bekanntga-
ben informiert werden würde, während für umfangreichere/größere Maßnahmen einzelne 
Beschlüsse herbeigeführt werden müssten. 
 
Anschließend fasst der Ausschuss mehrheitlich bei 2 Enthaltungen folgenden  
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 26.02.2024 wird genehmigt.  
 
 
 4. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 25.03.2024  
 

 
Der Ausschuss fasst mehrheitlich bei 2 Enthaltungen folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 25.03.2024 wird genehmigt.  
 
 
 5. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Plein bezieht sich auf die Informationsvorlage 2024/011(„Blitzer-Vorlage“) und berichtet 
von den Erfahrungen der Stadt Garbsen, hinsichtlich des Vandalismus und dass bei täglich 
ca. 15.000 kontrollierten Fahrzeugen15 – 20 Geschwindigkeitsverstöße festgestellt worden 
seien.  
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 5.1. Zeitplan Ausbau B6  
Gast: Herr Callies, Niedersächsische Landesstraßenbaubehörde  

 

 
Herr Callies erklärt anhand einer PowerPoint-Präsentation (Anlage 1) den Zeitplan des Aus-
baus der B6 in Neustadt a. Rbge. Dabei führt er aus, dass die Baumaßnahmen während des 
Verkehrsbetriebes durchgeführt werden sollen und dass kurzfristige Sperrungen notwendig 
seien. 
Anschließend beantwortet er die Fragen der Ausschussmitglieder, insbesondere nach dem 
Lärmschutz, der ersatzlosen Streichung der Unterführung zu Abbott und dem Radverkehrs-
plan. 
Damit Einwohner Fragen stellen können, wird die Sitzung vom 18:07 bis 18:11 Uhr unterbro-
chen. Dabei wird von Herrn Linek die Frage nach dem Verhandlungsstand bei der Umset-
zung der Entwässerungsbelange aufgeworfen. Herr Callies sagt zu, dass diese Thematik als 
nächstes angegangen wird. 
Des Weiteren möchte eine Bürgerin wissen, warum die Ausschreibungen für die Brücke und 
die Straße nicht zeitgleich durchgeführt wurden. Herr Callies sagt die Beantwortung über das 
Protokoll zu. 
 
 5.2. Bericht über die rechtlichen Voraussetzungen hinsichtlich abge-

meldeter Kfz im öffentlichen Straßenraum 
Gast: Herr Gleue  

 

 
Herr Gleue stellt mittels einer PowerPoint-Präsentation (Anlage 2) den Sachverhalt vor und 
beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. Frau Plein betont, dass sich dieses Prob-
lem nicht komplett lösen lässt. Die Stadt leistet durch das Anbringen der Aufkleber und der 
anschließenden Kontrolle Amtshilfe für aha.  
 
 5.3. Umsetzung des Förderinstruments zur Förderung von Kleinstvor-

haben „Dorfbudget“ im Rahmen der Dorfentwicklung des Dorfver-
bundes „Mariensee – Bevensen“  

2024/051 

 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
 
 6. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
1. Ein Einwohner möchte wissen, welche Maßnahmen von der Stadt unternommen wer-

den, um die Bevölkerung über das Verkehrskonzept zu informieren. Herr Homeier er-
klärt, dass das Gesamtkonzept noch nicht fertiggestellt werden konnte, da noch De-
tailfragen zu klären sind. Sobald dieser Prozess abgeschlossen ist, würde die Bevöl-
kerung darüber entsprechend informiert. 

 
2. Ein Einwohner erkundigt sich, welche Maßnahmen die Stadt ergreifen will, um die Si-

cherheit an der Kreuzung Hans-Böckler-Straße/Radfahrweg zu gewährleiten. Derzeit 
würde die Sicht durch parkende Autos sowie durch Büsche stark eingeschränkt. Herr 
Homeier sagt die Prüfung zu. 
 

3. Ein Einwohner fragt nach der Führung der Fahrradstraße auf dem La Ferté-Macé-
Platz und weist auf den desolaten Zustand der Straßenschilder hin. Herr Homeier 
wird sich der Angelegenheit annehmen. 
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 7. Erarbeitung eines Kanukonzeptes; Antrag des Ortsrates Bor-
denau  

2024/042 

 
Dieser Tagesordnungspunkt ist zu Beginn der Sitzung abgesetzt worden.  
 
 
 8. Geplante Grunderneuerung von acht Bushaltestellen im Stadtge-

biet Neustadt a. Rbge. im Jahr 2025  
2024/033 

 
Ohne Aussprache fasst der Ausschuss einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, zum 31.05.2024 einen Förderantrag bei der Landesnahver-
kehrsgesellschaft Niedersachsen (LNVG) für die Grunderneuerung folgender Haltestellen im 
Jahr 2025 zu stellen: 
 
Suttorf                Im Aller (2 Stück) 
Eilvese               Hüttenkrug (2 Stück) 
Eilvese               Zum Eisenberg (2 Stück) 
Wulfelade          Ringendahl (2 Stück).  
 
 
 9. Einziehung von Teilflächen (Stichweg) der Straße "Am Berge" in 

Neustadt a. Rbge., Stadtteil Borstel, nach dem Niedersächsischen 
Straßengesetz (NStrG)  

2023/199/1 

 
Ohne Aussprache fasst der Ausschuss einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
a) Der Bürgermeister wird beauftragt, die Absicht der Einziehung des Flurstückes 191/10 

(tw.), Flur 2 der Straßenfläche Am Berge (Stichweg), Stadtteil Borstel gemäß § 8 Abs. 
2 NStrG öffentlich bekannt zu geben. 

 
b) Der Bürgermeister wird beauftragt, nach Ablauf der in § 8 Abs. 2 des NStrG vorge-

schriebenen Frist von drei Monaten nach Bekanntgabe der Einziehungsabsicht die 
endgültige Einziehung der Widmung bekannt zu machen, sofern nicht Anregungen 
und Bedenken eingegangen sind. Bei Vorliegen von Anregungen und Bedenken ist 
die Einziehung erneut den Gremien zur Beratung vorzulegen. 

 
 
 10. Anfragen   
 
 10.1. Fachdienstleitung 30, Personalsituation   
 
In Beantwortung der Frage von Herrn Rabe erklärt Frau Plein, dass die Stelle der Fach-
dienstleitung noch besetzt sei.  
 
 10.2. Bordenau, neue Verordnung zur Reduzierung des Tagschutzbe-

reiches  
 

 
Frau Czernitzki möchte wissen, ob und wie die Verwaltung den Ortsrat bei der Abgabe einer 
Stellungnahme unterstützen kann. Frau Plein sagt die Hilfestellung zu.  
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 10.3. Lärmschutzkommission, Teilnahme der Verwaltung   
 
Auf die Frage von Frau Czernitzki teilt Frau Plein mit, dass Herr Schmidt vom Fachdienst 
Stadtplanung an der Lärmschutzkommission teilnimmt.  
 
 10.4. PV-Anlagen auf städtischen Flächen, Sachstand   
 
Herr Dr. Kass stellt die Frage nach dem Sachstand der PV-Anlagen auf städtischen Flächen. 
Herr Homeier wird die Stellungnahme der Verwaltung dem Protokoll beifügen. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Die Auflistung der „Photovoltaikanlagen auf städtischen Dachflächen“ ist als Anlage 1 dem 
Protokoll beigefügt. 
 
 10.5. Abstellen von abgemeldeten Fahrzeugen auf Privatgrundstücken, 

Rechtslage  
 

 
Herr Richter bittet um Auskunft nach der Rechtslage beim Abstellen von abgemeldeten Fahr-
zeugen auf Privatgrundstücken. Frau Plein gibt an, dass die Grenze fließend sei und dass 
die Stadt Verstöße verfolgen würde. 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Jaster den öffentlichen Teil der Sitzung um 
19:00 Uhr.  
 
 
  
 
 
 
 
Heinz-Günter Jaster  Iris Mohrhoff 
Ausschussvorsitzender  Protokollführerin 
 
 
Neustadt a. Rbge., 13.05.2024 
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